

## SATU TAHUN MENUJU FIBA

### BASKETBALL WORLD CUP 2023

Menteri BUMN Erick Thohir (tengah) didampingi (dari kiri) Ketua Umum PP Perbas Danny Kosasih, Direktur Eksekutif FIBA Basketball World Cup 2023 David Crocker, Ketua FIBA Basketball World Cup 2023 Richard Carrion, Perwakilan Tissot Hendro Kesuma, Asisten Kesra Sekda DKI Jakarta Uus Kuswanto dan Duta Lokal FIBA Basketball World Cup 2023 Indonesia Raffi Ahmad menekan tombol bersama pada peluncuran hitung mundur satu tahun menuju FIBA Basketball World Cup 2023 di kawasan Bundaran HI, Jakarta, Minggu (28/8). Indonesia akan menjadi tuan rumah ajang bergengsi FIBA Basketball World Cup 2023 bersama Jepang dan Filipina.



# Menperin: Kawasan Industri Generasi Keempat Dorong Pertumbuhan Industri

Penerapan Smart Eco Industrial Park ditandai dengan munculnya prinsip pembangunan berkelanjutan seperti pengurangan emisi karbon, ekonomi sirkular dan industri hijau yang menjembatani transisi energi menuju energi terbarukan dan telah sejalan dengan isu yang menjadi perhatian dalam Presidensi G20 tahun ini.

JAKARTA (IM) - Kementerian Perindustrian (Kemenperin) terus mendorong kawasan industri sebagai pendukung pertumbuhan sektor industri serta berkontribusi pada peningkatan investasi. Untuk mengakselerasi pengembangan sekaligus meningkatkan produktivitas kawasan industri, Kemenperin mengambil langkah-langkah seperti akselerasi penerapan *Smart Eco Industrial Park* atau yang disebut kawasan industri generasi keempat.

"Jumlah kawasan industri yang beroperasi di Indonesia hingga Juli 2022 adalah 138 perusahaan. Kawasan-kawasan Industri tersebut sebagian besar masuk dalam generasi ketiga, Namun seiring dengan berkembangnya teknologi dan dunia digital, pengembangan

kawasan industri pun tidak luput dari pengaruh dan mulai bergeser menuju kawasan industri generasi keempat atau *Smart Eco Industrial Park*," ujar Menteri Perindustrian Agus Gumiwang Kartasasmita di Jakarta, Minggu (28/8).

Penerapan *Smart Eco Industrial Park* ditandai dengan munculnya prinsip pembangunan berkelanjutan seperti pengurangan emisi karbon, ekonomi sirkular dan industri hijau yang menjembatani transisi energi menuju energi terbarukan dan telah sejalan dengan isu yang menjadi perhatian dalam Presidensi G20 tahun ini.

Kemenperin telah bekerja sama dengan United Nations Industrial Development Organization (UNIDO) dan State Secretariat for Economic

Affairs (SECO) Swiss dalam melaksanakan *Global Eco Industrial Park Programme* (GEIPP) yang telah resmi bergulir sejak Juli 2020.

Melalui program tersebut, kawasan industri akan memperoleh intervensi berupa *capacity building* dan *workshop* penerapan International Framework EIP untuk peningkatan produktivitas sumber daya, kinerja ekonomi, lingkungan, sosial dan bisnis bagi kawasan industri. Beberapa kawasan industri yang telah ditunjuk untuk menjadi *pilot project* program sedang dinilai untuk dapat ambil bagian dalam program ini.

Beberapa waktu lalu, Kawasan Industri Jababeka menyelenggarakan *Jababeka Tenant Award 2022* yang mengusung tema "*Digital Transformation Drives to Green Industry*", sejalan dengan komitmen perusahaan Kawasan industri tersebut untuk terus bertransformasi dan mengembangkan *Green Industrial Estate*.

Kemenperin memberikan apresiasi kepada Jababeka atas terselenggaranya *Jababeka Tenant Awards 2022* yang merupakan salah satu bentuk penghargaan bagi perusahaan industri tenan Jababeka yang telah berkontribusi aktif, loyal

serta kooperatif, yang juga sebagai upaya perwujudan kolaborasi dan sinergi yang baik antar tenan, pengelola kawasan, pemerintah pusat dan juga pemerintah daerah.

"Semua bentuk kolaborasi ini bertujuan untuk mewujudkan 'Indonesia Tangguh Industri Tumbuh' melalui penerapan transformasi kawasan industri, menuju kawasan industri yang berwawasan lingkungan," ujar Agus.

Kawasan industri Jababeka saat ini telah bermetamorfosis menjadi kota mandiri. Lebih dari itu, sebagai pengelola Kawasan, PT Jababeka Infrastruktur terus berkembang mengikuti perubahan zaman dengan menciptakan kota mandiri berkonsep *Green Industry* yang berlandaskan teknologi dan digital 4.0.

Kawasan Industri Jababeka sendiri berhasil merangkul lebih dari 1.800 perusahaan dari 30 negara untuk berinvestasi membangun Kota Mandiri Jababeka. Kawasan Industri Jababeka juga mampu menyediakan lapangan pekerjaan bagi lebih dari 1,7 juta pekerja yang memberikan *multiplier effect*, termasuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan menumbuhkan perekonomian

daerah.

"Sebagai pengelola kawasan industri, PT Jababeka Infrastruktur terus berupaya memberikan pelayanan terbaik kepada Tenan Kawasan Industri Jababeka sesuai dengan kebutuhan yang dibutuhkan. Selain itu, PT Jababeka Infrastruktur juga turut memberikan apresiasi bergengsi kepada tenan Kawasan Industri Jababeka yang telah memberikan kontribusi, loyal serta kooperatif dengan Jababeka sebagai pengelola Kawasan Industri," ujar Direktur PT Jababeka Tbk Hyanto Wahidhi.

Terdapat empat nominasi penghargaan yang diberikan kepada perusahaan-perusahaan tenan di Jababeka Tenant Award 2022 ini yaitu *Best of The Best Tenant Award 2022*, *Best of Green Tenant Award 2022*, *Best of CSR Program Contributor Tenant Award 2022*, dan *Best of Estate Regulation Compliance Tenant Award 2022*. Selain itu terdapat tiga tambahan nominasi penghargaan yakni *The Best Industry 4.0 Tenant*, *The Most Inspiring CEO*, dan *HRD Favorite*.

• pan



**BPR SUPRA**

---

**PULAUINTAN**

General Contractor

---



**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**

Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## Investasi KEK Capai Rp84,5 T, Serap 32.850 Tenaga Kerja

JAKARTA (IM) - Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyebutkan, pertumbuhan ekonomi Indonesia yang mencapai 5,44 persen pada kuartal II-2022, tak lepas dari realisasi investasi yang meningkat menjadi Rp302 triliun. Salah satunya investasi di Kawasan Ekonomi Khusus (KEK).

Ini menyebutkan, realisasi investasi di KEK secara kumulatif tercatat mencapai Rp84,5 triliun dengan penyerapan tenaga kerja sebanyak 32.850 orang.

"Kemajuan realisasi investasi di KEK tidak lepas dari upaya perbaikan yang dilakukan melalui Undang-Undang Cipta Kerja," ujar Airlangga dalam keterangan tertulis, Minggu (28/8).

Perbaikan itu menurutnya melingkupi perluasan kegiatan usaha yaitu jasa kesehatan dan pendidikan, pemberian insentif dan kemudahan, penataan kelembagaan, sistem elektronik perizinan berusaha dan kegiatan pendukung (OSS), serta sistem elektronik pelayanan perpajakan dan kepastian.

Ini menilai, dampak dari perbaikan tersebut tercermin pula dari kemajuan yang pesat atas 4 KEK yang ditetapkan pada tahun 2021 setelah penerbitan UU Cipta Kerja, yakni KEK Nongsa dan KEK Batam Aero Technic di Batam Provinsi Kepulauan Riau, KEK Lido di Provinsi Jawa Barat, dan KEK Gresik di Jawa Timur.

Dikatakan Airlangga yang juga sebagai Dewan Nasional KEK, keempat KEK tersebut dalam jangka waktu satu tahun telah merealisasikan investasi sebesar Rp29,1 triliun dan

lapangan kerja baru sebanyak 9.746 orang. Ia pun berharap potensi investasi di KEK bisa semakin ditingkatkan.

Oleh sebab itu, dia mendorong Kementerian Keuangan (Kemenkeu) untuk bisa mengkaji kembali implementasi dari fasilitas yang diberikan pada KEK, sehingga fasilitas itu bisa dimanfaatkan dengan optimal oleh sektor usaha.

Saat ini tersedia sejumlah kemudahan di bidang fiskal untuk dunia usaha, di antaranya fasilitas *tax holiday* atau *tax allowance*, pembebasan bea masuk untuk barang modal di KEK, serta fasilitas pajak pertambahan nilai (PPN) tidak dipungut untuk sejumlah transaksi barang dan jasa di KEK.

"Dewan Nasional KEK berharap, Kemenkeu dapat *review* kembali bentuk, besaran, dan proses fasilitas yang diberikan KEK, terutama untuk menghadapi persaingan global dan menarik investasi di Indonesia," ungkap Airlangga.

Lebih jauh ia mengatakan, Dewan Nasional KEK turut mendorong implementasi Sistem Aplikasi KEK dalam pelayanan kepastian yang didukung oleh Indonesia National Single Window (INSW). Sistem ini diharapkan dapat memberikan kemudahan bagi pengusaha untuk melakukan ekspor atau impor bahan baku, serta pengeluaran barang ataupun produk ke dalam negeri.

"Sistem ini diharapkan dapat didukung dengan pelayanan kepastian 24 jam dalam seminggu untuk beberapa KEK yang arus barang ekspor dan impornya cukup tinggi," ucap Airlangga. • dot

## Kinerja Terus Tumbuh, BPD SI Bukukan Laba Rp4,18 Triliun

JAKARTA (IM) - Peran strategis BPD SI (Bank Pembangunan Daerah Se-Indonesia) adalah mempercepat pertumbuhan perekonomian dan pembangunan daerah melalui kegiatan usahanya, baik sebagai penghimpun dana masyarakat maupun dalam menyalurkan kredit kepada masyarakat.

Kinerja BPD Seluruh Indonesia yang terus menunjukkan pertumbuhan.

Untuk Laporan Keuangan, dalam situasi dan kondisi sulit seperti saat ini, BPD SI tetap membukukan laporan keuangan yang positif. Hal ini ditunjukkan dengan peningkatan di beberapa Pos keuangan.

"Untuk Total Aset, posisi Maret 2022, Aset BPDSI mencapai Rp884,79 triliun atau naik yoy sebesar 9,82% dari Rp 797,87 triliun," demikian disebutkan dalam siaran pers tertulis, Asbanda (Asosiasi Bank Pembangunan Daerah), Minggu (28/8).

Kemudian untuk Dana Pihak Ketiga, posisi Maret 2022, DPK BPDSI mencapai Rp698,29 triliun atau naik yoy sebesar 10,16% dari Rp



Prosesi penarikan Undian Simpeda.

627,32 triliun.

Begitu juga kredit yang disalurkan, pada posisi Maret 2022, Kredit BPDSI mencapai Rp 519,23 triliun atau naik yoy sebesar 5,62% dari Rp 490,01 triliun.

Begitu juga dengan laba, meningkat yoy sebesar 13,69% menjadi Rp 4,18 triliun dari Rp 3,61 triliun.

Sedangkan Modal Inti BPDSI, posisi Maret 2022 mencapai Rp 93,92 triliun, naik yoy sebesar 14,20% dari Rp 80,58 triliun.

**Undian Simpeda**

Setelah dua tahun dilaksanakan secara virtual, Asosiasi Bank Pembangunan Daerah (asbanda) kembali melaksanakan penarikan undian nasional Tabung Simpeda secara offline di Hotel Claron, Kota Kendari, Sulawesi Tenggara, pada Kamis (25/8) lalu.

Dalam program Panen Rejeki Bank BPD Periode Ke-1 Tahun ke-33, 2022 yang merupakan Undian Nasional Tabung Simpeda

kali ini nasabah Bank Kaltimarta berhasil memenangkan hadiah ke-1 senilai Rp500 juta.

Pemenang ke-2 untuk empat pemenang dengan masing-masing sebesar Rp100 juta diraih oleh nasabah dari Bank BJB, Bank Nagari, Bank BJB, dan Bank Sultra. Penarikan undian itu disaksikan dan disahkan oleh perwakilan dari dinas sosial, kepolisian, dan notaris.

Sebelumnya, panitia telah menarik undian untuk

pemenang hadiah minor atau undian untuk pemenang ke-3 sampai dengan ke-8 pada Selasa (23/8).

Ada 579 hadiah yang telah diundi senilai Rp2,1 miliar. Dengan begitu, total hadiah Undian Nasional Simpeda BPDSI sebesar Rp3 miliar.

Wakil Ketua Umum Asbanda Achmad Syamsudin mengatakan, Simpeda adalah salah satu produk BPD dan jumlah dana yang terhimpun terus meningkat.

Pada penarikan Undian Simpeda Periode 1 tahun ke-32 pada 2022, jumlah penabung sampai akhir Juni 2021 berjumlah 7.683.564 penabung dengan jumlah saldo Simpeda sebesar Rp58,8 triliun.

Saat ini, pada periode 1 tahun ke-33 di Kota Kendari, posisi Juni 2022 (year on year/yoy) jumlah penabung bertambah sebanyak 83.258 nasabah dengan saldo Rp 63,4 triliun. "Bank Jatim menghimpun Tabung Simpeda sekitar Rp14,66 triliun atau 23,11 persen dari Tabung Simpeda nasional," ujarnya. • kris

## Arkora Hydro Catat Laba Rp25,4 Miliar

JAKARTA (IM) - PT Arkora Hydro Tbk (ARKO) mencatat pendapatan bersih sebesar Rp116,02 miliar pada semester I 2022, meningkat 36% dibandingkan periode yang sama tahun sebelumnya sebesar Rp85,28 miliar.

Dari pendapatan tersebut, perseroan berhasil membukukan laba periode berjalan sebesar Rp25,4 miliar pada semester I 2022, melonjak tajam hingga 69,66%, dari capaian di semester I 2021 sebesar Rp14,9 miliar.

Guna mendorong kinerja, ARKO tetap akan fokus di bisnis EBT pasca transaksi

penambahan kepemilikan saham di perseroan oleh PT United Tractors Tbk (UNTR), anak usaha PT Astra International Tbk (ASII), melalui PT Energia Prima Nusantara (EPN). Direktur Utama ARKO, Aldo Artoko mengumumkan, transaksi penambahan kepemilikan saham ini sangat penting bagi perseroan.

"Kami optimistis fundamental perseroan ke depan makin solid. Optimisme ini didukung antara lain oleh kinerja perseroan yang kian membaik dari masa ke masa," kata Aldo, akhir pekan kemarin.

Aldo meyakini, ARKO

dapat menjaga dan mempertahankan trend kenaikan laba bersih Perseroan hingga akhir tahun 2022. "Kita melihat trend kenaikan laba bersih ini bisa terus dipertahankan sampai akhir tahun," ujarnya.

Selain dari 50 MW proyek yang sudah ada didalam rencana pengembangan, ARKO tetap terus melaksanakan studi-studi untuk proyek-proyek berkapasitas di atas 30 MW untuk mulai dibangun dalam 3-4 tahun ke depan.

ARKO tetap setia pada visi misinya yaitu untuk memaksimalkan potensi energi baru terbarukan di Indone-

sia terutama potensi PLTA (Pembangkit Listrik Tenaga Air) di tanah air untuk mengurangi ketergantungan pada energi fosil terutama yang bisa membebani negara Indonesia dalam bentuk subsidi energi kelistrikan.

Perseroan saat ini tengah mengerjakan konstruksi Pembangkit Listrik Tenaga Minihidro (PLTM) Yaentu di Poso, Sulawesi Tengah dan PLTM Kukusan-2 di Lampung. Proyek ini ditargetkan selesai pada 2023 dan 2024.

"Dengan beroperasinya kedua proyek ini, perseroan akan bisa meningkatkan produksi

listrik sehingga perusahaan akan mempunyai *cashflow* yang sangat baik untuk menopang rencana pengembangan perusahaan di masa depan sekaligus memberikan dividen kepada shareholder," ungkap Aldo.

ARKO saat ini mengoperasikan 17,4 MW pembangkit listrik ramah lingkungan dan sedang membangun 15,4 MW pembangkit listrik tenaga air. ARKO juga sudah memiliki proyek - proyek di masa depan yang siap di kembangkan untuk dibangun dengan total kapasitas sampai 50 MW. • hen

## RI-Jepang Lahirkan Alat Peraga Bikin SDM Kompeten Industri 4.0

JAKARTA (IM) - Sumber daya manusia (SDM) merupakan salah satu faktor penting dalam menunjang pengembangan industri 4.0 di Indonesia. Kendati industri 4.0 erat kaitannya dengan *non-human technology*, peran manusia tetap dibutuhkan, tentunya dengan cara yang berbeda dari yang dilakukan manusia dalam industri yang lebih konvensional.

"Karena itu, dibutuhkan pendidikan dan pelatihan, termasuk yang berbasis vokasi, agar SDM Indonesia siap dalam mengimplementasikan industri 4.0 di dalam negeri," kata Kepala Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Industri (BPSDMI) Kementerian Perindustrian, Arus Gunawan di Jakarta, Minggu (28/8).

Arus menjelaskan, dalam upaya meningkatkan kompetensi SDM industri nasional, Indonesia telah didukung oleh berbagai pihak internasional, salah satunya dari pemerintah Jepang melalui kerja sama dengan Japan International Cooperation Agency (JICA). "Kerja sama ini telah melahirkan Program *Lean Monozukuri for Making Indonesia 4.0* atau LeMMI 4.0 di Politeknik STMI Jakarta dan di Pusat Industri Digital Indonesia (PIDI) 4.0," ungkapnya.

Program Digital Lean Monozukuri tersebut merupakan sistem hasil pengembangan bersama Lexer Research

dan Fuso Machine Works untuk menata dan mensimulasi proses produksi dan manufaktur. Dalam hal ini, BPSDMI Kemenperin telah memiliki dua unit peraga industri 4.0 berserta perangkat pendukungnya, termasuk 50 laptop yang ditempatkan di Politeknik STMI Jakarta. "Satu unit peraga lagi berada di PIDI 4.0 untuk digunakan oleh program pengembangan SDM industri dalam upaya mempercepat transformasi digital," urainya.

Arus menjelaskan, alat tersebut dipakai sebagai alat bantu pendidikan Lean Manufacturing dengan target mahasiswa politeknik dan mereka yang bekerja di sektor manufaktur di Indonesia dari perspektif industri dan akademisi. "Alat bantu ini telah digunakan secara aktual di dalam pengembangan SDM yang kompeten," ujarnya.

Kepala Pusat Pendidikan dan Pelatihan SDM Industri BPSDMI Kemenperin, Tirta Wisnu Permana menyampaikan, kurikulum LeMMI 4.0 dan Digital Engineering untuk sektor manufaktur telah diperkenalkan untuk pertama kalinya di Indonesia melalui Politeknik STMI Jakarta.

"Kami sangat terbuka dengan peluang kerja sama yang bisa memberikan manfaat bagi kita semua, khususnya dalam bidang pengembangan sumber daya manusia industri dan transformasi industri 4.0," tutur Wisnu. • dro